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ЯРМАРКА

НА СТРАЖЕ ЗДОРОВЬЯ НАСЕЛЕНИЯ

НАЦПРОЕКТ «ДОСТУПНОЕ ЖИЛЬЁ» 

Прошли те времена, когда мы 
покупали товар, прежде всего 
продукты питания, ориентируясь 
только на красивую этикетку и 
упаковку да на цену пониже. 
Теперь почти каждый перед 
покупкой задумывается еще 
и о качестве товара, и, конечно 
же, о безопасности его для 
своего здоровья. Реалии нашего 
рынка, подкрепленные 
невысоким уровнем доходов 
населения, только подтверждают 
тот факт, что некоторые 
производители в  погоне за 
прибылью забывают о качестве 
и стремятся за счет замены 
высокосортного сырья 
низкосортным получить высокие 
доходы. И вот здесь 
государственный надзор 
и контроль за качеством и 
безопасностью продукции 
приобретают первостепенное 
значение.
Не случайно в ходе административной 

реформы в стране была создана Феде-
ральная служба по ветеринарному и фи-
тосанитарному надзору  (Россельхознад-
зор), объединившая в себе те функции, 
которые раньше выполнял целый ряд инс-
пекций: карантинная, ветеринарная, се-
менная, хлебная, охотничья и другие. За 
неполных три года новая служба доказала 
эффективность своего существования и 
на территории Орловской области.

Вот лишь некоторые факты. В 2007 го-
ду только за  нарушение ветеринарно-са-
нитарных правил к административной от-
ветственности было привлечено более 
838 должностных лиц, наложено штрафов 
на сумму более 2 млн. рублей. Было ути-
лизировано 138 тонн недоброкачествен-
ной продукции и 228 овец, инфицирован-
ных бруцеллезом. В магазинах корпора-
ции «Гринн» были обнаружены и сняты с 
реализации колбасы и копчености по ор-
ганолептическим показателям и кишеч-
ной палочке. В мае 2007 года был пресе-
чен ввоз, а затем утилизировано более 77 
тонн импортного контрафактного мяса, 
причем в этой же партии с подложными 
ветеринарными документами находился 
и китайский контрабандный ширпотреб. В 
ноябре совместно с таможенной службой 
была задержана партия контрабандных... 
попугаев в количестве 82 штук. И таких 
примеров можно привести много.

Так как обеспечение безопасности пи-
щевого сырья и продуктов питания явля-
ется одним из факторов, определяющих 
здоровье людей и сохранение генофонда 
нации, при Россельхознадзоре создана 
сеть референтных центров, основной за-
дачей которых является проведение ла-
бораторных испытаний и мониторинга ка-
чества и безопасности. В Орловской об-
ласти также создано и действует ФГУ 
“Орловский референтный центр Россель-
хознадзора”, которое осуществляет де-
ятельность в области ветеринарии, семе-
новодства, карантина и защиты растений, 
агрохимии, обеспечения качества и без-
опасности зерна и продуктов его перера-
ботки, охраны животного мира.  В состав 
центра вошли также областная ветери-
нарная лаборатория и лаборатория быв-
шей хлебной инспекции. 

Сразу же началась работа по проведе-
нию лабораторных испытаний в целях 
обеспечения государственного надзора и 

контроля. Несмотря на то, что обеспечен-
ность лабораторным оборудованием и 
ранее была неплохой, для оснащения 
цент ра приобретены самые современные 
приборы. 

В последние годы мы услышали о но-
вых болезнях животных, которые опасны и 
для человека. Например, если птица за-
болела птичьим гриппом, то требуются 
серьёзные усилия для ликвидации такого 
заболевания. Или проблема бешенства — 

ведь её  приносят животные. Недаром же 
говорят, что доктор лечит человека, а ве-
теринар — человечество. Вот поэтому ос-
новной объем исследований центра при-
ходится на ветеринарию. И здесь, не-
смотря на то, что в области имеется не-
сколько аккредитованных лабораторий, 
равных ветеринарной лаборатории  ре-
ферентного центра просто нет. 

Уже много лет ею руководит опытней-
ший специалист В.С. Михайлова, посвя-
тившая ветеринарии около 40 лет. Прак-
тически все исследования, с помощью ко-
торых выявляются такие особо опасные и 
карантинные заболевания, как бешен-
ство, туберкулёз КРС, лейкоз, сибирская 
язва, проводятся именно здесь, так как 
современный метод полимеразной цеп-
ной реакции позволяет определить нали-
чие заболевания и его возбудителей в те-
чение всего нескольких часов.

Сотрудники лаборатории проводят эк-
спертно-диагностическую работу по 160 
различным болезням животных, птиц, 
рыб, пчел. Иногда выявляются такие забо-
левания, которых ранее никогда не было   
в России. Только за 2007 год ветеринар-
ной лабораторией было проведено  145 
тыс. исследований, причем было получе-
но 6465 положительных результатов, в 
том числе 57 проб по туберкулезу, 240 — 
по бешенству, 2184 — лейкозу. 

Кроме того, это одна их немногих лабо-
раторий, оснащенных оборудованием для 
проведения анализов на присутствие ге-
нетически модифицированных организ-
мов в сырье и пищевых продуктах. А ведь 
для России, в том числе и для нашей об-
ласти, проблема контроля за содержани-
ем ГМО в продуктах питания достаточно 
актуальна. Не случайно требования к со-
держанию ГМО ужесточаются, и с де ка б-

ря 2007 года все производители в инфор-
мации для потребителя, то есть на упа-
ковке, обязаны сообщать об отсутствии в 
своей продукции генетически модифици-
рованных компонентов. Несмотря на то, 
что такие испытания недешевы, это тре-
бование оправданно, так как речь идет о 
здоровье нации.

Только в рамках программ по борьбе с 
птичьим гриппом и по подготовке к вступ-
лению в ВТО в 2008 году планируется и 
дополнительное приобретение оборудо-
вания  более чем на 40 млн. рублей.  Арсе-
нал исследователей должны пополнить 
современнейшие аминокислотные анали-
заторы, хроматографы, хроматомасспек-
трометры, передвижная радиологическая 
лаборатория и многое другое.

Серьезную работу проводит и отдел 
лабораторных исследований зерна и про-
дуктов его переработки, где по вопросам 
качества зерна, его хранения и перера-
ботки оказывается квалифицированная 
помощь и сельхозпроизводителям, и по-
купателям. Только в прошлом году было 
проинспектировано более 150 тыс. тонн 
идущего на экспорт зерна, кстати, не по-
лучившего ни единой рекламации. 

А ведь и зернопродукты могут быть 
опасными. Несколько лет назад в области 
выявлялись случаи, когда в результате не-
выполнения требований технологии воз-
делывания зерновых была выращена рожь 
с большим содержанием спорыньи, весь-
ма опасной для здоровья. Часто возника-
ет проблема «картофельной болезни» в 
белом хлебе, споры которой возникают 
еще на пшеничном поле. 

Очень важно защитить выращенный уро-
жай от вредителей хлебных запасов, и здесь 
большую работу проводит отдел по защите 
хлебопродуктов, услугами которого пользу-
ются практически все хлебоприемные и 
зерноперерабатывающие предприятия, 
тем более что требования карантинного за-
конодательства постоянно ужесточаются. 
Не случайно большой объем исследований 
приходится на отдел карантина растений. 
Насколько важен карантинный надзор, 
можно судить по истории появления неко-
торых вредителей и болезней. Например, 
еще 30 — 40 лет назад мы не знали и не 
сталкивались с такими явлениями, как ко-
лорадский жук и фитофтора, а теперь разве 
что младенец не слышал об этом.

В 2007 году в системе ГОСТ была ак-
кредитована также и испытательная лабо-
ратория. 

Эффективности работы способствует 
и то, что особое внимание в референтном 
центре уделяется подготовке специалис-
тов.  Регулярно проводится их стажировка 
в ведущих научно-исследовательских ин-
ститутах. Компетентность сотрудников 
подтверждает тот факт, что 6 человек ак-
кредитованы в качестве экспертов по все-
му спектру продукции: мясо-молочная, 
мясо-жировая, кормовая и комбикормо-
вая, овощная, рыбоконсервная, хлебобу-
лочная и макаронная. 

Уже в ближайшее время в референт-
ном центре планируется аккредитовать 
орган по сертификации пищевой продук-
ции и продовольственного сырья, и тогда 
здесь можно будет получить все виды до-
кументов: сертификат соответствия, сер-
тификат качества, ветеринарный и каран-
тинный сертификаты.

Так что всем потребителям мясо-мо-
лочной, рыбопромышленной и другой 
сельскохозяйственной продукции можно 
посоветовать быть особенно вниматель-
ными при ее покупке в любых торговых 
точках — от рынка до супермаркета, а в 
случае возникновения каких-либо сомне-
ний в качестве  обращаться в управление 
Россельхознадзора.

В. БАРЫШНИКОВ.
Начальник отдела управления 

Россельхознадзора по Орловской и 
Курской областям. 

(Окончание. 
Начало на 1-й стр.).

— Владимир Петрович, с 
чем связано решение 
провести эту весеннюю 
ярмарку раньше обычно-
го? 
— В этом году День защит-

ника Отечества мы будем от-
мечать в субботу; за этим 
празд ником следуют два вы-
ходных дня. Поэтому ярмароч-
ный комитет принял решение 
организовать ярмарку с таким 
расчетом, чтобы у людей была 
возможность приобрести не 
только продукты, но и подар-
ки. В том числе и к Междуна-
родному женскому дню.

— Какие товары можно 
будет купить на ярмарке?
— Как я уже сказал, суве-

нирную, подарочную продук-
цию и, конечно же, продукты 
питания.  А кроме этого, семе-
на (их планируется поставить 
в большом количестве), пре-
параты для обработки садо-
во–огородных культур. Общий 
объем поставки товаров пред-
положительно составит 22 
млн. руб. По расчетам ярма-
рочного комитета этого впол-
не достаточно, чтобы удовлет-
ворить покупательский спрос 
горожан.

Например, мясной продук-
ции будет завезено порядка 
140 тонн, около 20 тонн рыбы, 
600 тысяч штук яиц.

— А какими будут цены на 
основные продукты пита-
ния?
— Как всегда, мы ставим 

перед участниками ярмарки 

задачу устанавливать  на свой 
товар цены ниже, чем в мага-
зинах и на рынках  Орла. По-
этому свинину и говядину 
можно будет купить по 95 руб-
лей за килограмм, мясо птицы 
— по 70 руб., сахар — по 17,5 
руб., мед — по 95 руб.,   карто-
фель — по 8,5 руб., капусту — 
в пределах 18 руб.,  зерно фу-
ражное — по 6 руб., масло 
растительное — по 45 руб. 
(цена производителя), деся-
ток яиц по цене 29—30 руб-
лей. 

Кстати, многие производи-
тели продают свою продук-
цию по ценам даже ниже ре-
комендуемых ярмарочным ко-
митетом. И возле их торговых 
точек всегда выстраиваются 
очереди, а товар очень бы-
стро раскупается. Так, боль-
шим спросом пользуется про-
дукция наших периферийных 
молокозаводов: творог, сме-
тана, сливочное масло.

— Какие еще производи-
тели будут участвовать в 
ярмарке?
— Мясокомбинаты и фер-

мерские хозяйства Орлов-
щины, районные потребитель-
ские общества, рыбхозы, хол-
динг «Орловская Нива» и дру-
гие — всего около 90 участни-
ков. 

— Владимир Петрович, 
мы, покупатели, всегда с 
удовольствием ходим на 
ярмарки, зная, что там 
можно приобрести све-
жие и недорогие продук-
ты. А остаются ли доволь-
ны ее итогами сельхоз-
производители?
— Конечно. Тем более сей-

час, когда селяне активно го-
товятся к весенне–полевым 
работам. Им предстоит заку-
пать ГСМ, запчасти, удобре-
ния. А значит, живые деньги 
придутся как нельзя кстати.

Ирина СОКОЛОВА.

Так, в 2006 году Ливны получили из 
федерального бюджета 10 миллионов 
рублей на реализацию одной из под-
программ нацпроекта «Доступное 
жильё» — «Модернизация объектов 
коммунальной инфраструктуры». 
Средства были освоены в полном 
объеме, и восемь ливенских семей 
переселены из признанных непригод-
ными для проживания домов в новую 
пятиэтажку в микрорайоне «Солнеч-
ный». 

В 2007 году эта работа в городе 
была продолжена, и средства, пере-
численные из федерального бюджета 
(12,5 млн. руб.), также были освоены 
полностью. Из них более 5,5 млн. руб. 
пошли на продолжение строитель-

ства нового многоквартирного жило-
го дома и 6,7 млн. руб. — на покупку 
жилья на первичном и вторичном рын-
ках. Таким образом, еще шесть семей 
в Ливнах переселились в новые квар-
тиры. Десять пока на очереди. Ждать 
им осталось совсем недолго: уже в 
первом квартале 2008 года они пере-
едут в новый многоквартирный жилой 
дом, построенный ОАО ГЦ «Перспек-
тива». 

В рамках реализации ещё одной 
подпрограммы — «Обеспечение зе-
мельных участков коммунальной инф-
раструктурой» — строительные орга-
низации ОАО ГЦ «Перспектива» и ЗАО 
«Ливныгражданстрой» получили бес-
процентные кредиты — по два милли-

она каждая. Эти средства будут на-
правлены на завершение строитель-
ства инженерных коммуникаций в 
микрорайоне «Солнечный».

Благодаря национальному проекту 
«Доступное и комфортное жильё — 
гражданам России» в этом году от-
празднуют новоселье и многие мцен-
ские семьи. Им предстоит поселиться 
в новом микрорайоне «В», который 
сейчас активно застраивается. В 2007 
году здесь получили квартиры  девять 
семей.

 В этом микрорайоне под много-
квартирное жилищное строительство 
по нацпроекту отведено еще семь 
площадок. На трех из них в ближай-
шее время появятся девятиэтажные 

дома с комфортабельными квартира-
ми. Строительство нового микро-
района предполагается завершить к 
2010 году. Помимо жилых домов в 
нем будут два детских сада, школа и 
ледовый дворец. 

В Мценске также успешно реализу-
ется муниципальная целевая про-
грамма «Обеспечение жильём моло-
дых семей». В минувшем году субси-
дии получили десять семей; в настоя-
щее время на очереди ещё 60. Поло-
вину из них предполагается обеспе-
чить жильём уже в этом году. 

Так благодаря нацпроекту жилье 
становится действительно доступ-
ным.

Ирина АЛЁШИНА.

«Солнечные» 
новосёлы

Самая заветная мечта любой семьи, у которой 
нет своего жилья,  — переселиться 
в собственную квартиру или дом. Этой же 
мечтой живут многие люди, у которых вроде 
бы и есть угол, но назвать его 
благоустроенным как-то язык 
не поворачивается. Что и говорить, пока 
квартирный вопрос остается одним из самых 
трудноразрешимых. Однако благодаря 
национальному проекту «Доступное и 
комфортное жилье — гражданам России» 
в нашей области уже справили новоселье 
многие семьи. Недавно в нашей газете мы 
рассказали о том, как идет реализация этого 
нацпроекта в нашей области, и в частности 
в Орле. Теперь мы расскажем о работе, 
проводимой в этом направлении в других 
крупных городах области — Ливнах и Мценске.

«Здравствуй, весна!»

Анализы на ГМО 
делаются и в Орле

— В начале 2008 года в на-
шей области возникла доволь-
но тяжелая ситуация: только за 
первые две недели возросло 
количество пожаров, и, что са-
мое печальное, в огне стали 
чаще погибать люди. 

Один из последних случаев 
— пожар 17 февраля в г. Болхо-
ве. Сообщение о загорании 
частного жилого дома на ул. 
Свердлова поступило на пункт 
связи пожарной части города 
около 16 часов 40 минут. К мо-
менту прибытия пожарных на 
место дом горел открытым 
пламенем. В нем погибли че-
тыре человека — пожилая жен-
щина и трое мужчин. Их тела 
были найдены пожарными при 
тушении и разборе пожарного 
мусора.

Буквально на следующий 
день загорелся двухквартир-
ный дом на улице Рябиновой в 
Орле.  Этот пожар унес три че-
ловеческие жизни. Удалось 
спасти одну женщину — ее вы-
несли из горящего дома. Сей-
час она в тяжелом состоянии 
находится в реанимации.

— Основные причины таких 
пожаров в жилом секторе, как 
правило, одни и те же: неис-
правность электрооборудова-
ния, нагревательных приборов 
либо печного отопления. Очень 
часто — неосторожное обра-
щение с огнем. В большинстве 
таких случаев причиной траге-
дии становится одна не поту-
шенная нетрезвым человеком 
сигарета. Ну а по большому 

счету бытовые пожары возни-
кают из-за легкомыслия, не-
брежности при обращении с 
огнем, из-за несоблюдения 
элементарных правил проти-
вопожарной безопасности. 
Два приведенных выше при-
мера — как раз яркое под-
тверждение подобной беспеч-
ности. 

Только такое легкомыслие 
обходится порой слишком до-
рого. В том же Болхове, напри-
мер, все трое погибших муж-
чин ушли из жизни в том воз-
расте, когда человек может и 
должен создавать семью,  до-
биваться чего-то, трудиться, 
наконец, на благо государства 
и свое собственное...

— В связи со сложившейся 
неблагополучной обстановкой  
Главное управление МЧС Рос-
сии по Орловской области раз-
работало и реализует целый 
комплекс надзорно-профилак-
тических мероприятий. В янва-
ре и феврале под председа-
тельством первого заместите-
ля губернатора Орловской об-
ласти Ю.В. Коростелкина были 
проведены внеочередные за-
седания комиссии по преду-
преждению и ликвидации чрез-
вычайных ситуаций и обеспе-
чению пожарной безопасности 
Орловской области. На них 
принимались конкретные ре-
шения по стабилизации обста-
новки с пожарами.

Личный состав ГУ МЧС пе-
реведен на усиленный режим 
работы. 22 февраля мы начи-

наем месячник противопожар-
ной безопасности. Сотрудники 
государственного пожарного 
надзора, милиции, участковые 
инспекторы, специалисты 
служб социальной защиты на-
селения периодически будут 
совершать обходы жилого сек-
тора — в основном частных до-
мов и зданий старой, совет-
ской, постройки — с целью 
профилактики возникновения 
пожаров. Хочу акцентировать 
внимание жителей Орла и об-
ласти на том, что это меропри-
ятие не преследует каких-либо 
«карательных» целей. Наши 
граждане должны понимать: 
мы идем к ним не наказывать, 
не составлять административ-
ные акты (хотя в ряде случаев и 
это не исключается), мы идем 
в их дома, чтобы обратить их 
внимание на опасность ситуа-
ции, проинструктировать, на-
помнить о необходимых про-
тивопожарных мерах, а по 
большому счету, спасти их 
имущество и жизнь. 

Хочу сказать, что работу по 
профилактике пожаров мы про-
водим постоянно, и в этом нам 
помогают многие. Так, напри-
мер, в зданиях железнодорож-

ного и автовокзалов, в ряде ма-
газинов транслируются наши 
аудиоролики. Ведутся соответ-
ствующие занятия и инструк-
тажи в школах, трудовых кол-
лективах, в местах массового 
скопления людей (на вокзалах, 
рынках, в домах культуры) вы-
вешиваются листовки и бюлле-
тени. То есть профилактичес-
кая работа ведется огромная. И 
все же все эти меры не могут 
быть достаточно эффективны-
ми, пока сами граждане не 
осознают: их без опасность за-
висит и от них самих. 

Справиться с такой страш-
ной бедой, как пожары, мы 
сможем, если будем действо-
вать все вместе. В Главном уп-
равлении МЧС России по Ор-
ловской области работает еди-
ный телефон доверия. Позво-
нив по номеру 8 (4862) 
76-17-78, любой гражданин 
может сообщить информацию 
о той или иной пожароопасной 
ситуации, а также получить не-
обходимые разъяснения по 
всем вопросам, связанным с 
обеспечением безопасности 
жизнедеятельности. 

Подготовила 
Татьяна ФИЛЁВА.

Предотвратим беду
111 пожаров, 17 погибших в огне  — такова 
«огненная» статистика по Орловской области  
за два неполных месяца наступившего года. 
О причинах создавшегося положения, о мерах 
профилактики и борьбы с таким страшным 
бедствием, как пожары, мы попросили 
рассказать начальника Главного управления 
МЧС России по Орловской области Александра 
Александровича НОВИКОВА:

Все, кто посещает спасско-лутовинов-
ское имение И.С. Тургенева в последние 
несколько лет, конечно же, обращают вни-
мание на особенную ухоженность, чисто-
ту и порядок в усадьбе великого писателя. 
В каждом дереве, кустике, цветочной 
клумбе, аллейке, в бережке пруда или ов-
рага просматриваются прикосновение за-
ботливой руки и тонкий художественный 
вкус человека, влюблённого в своё дело. 

Зовут этого мастера паркового дизай-
на Юрий Иванович Зуев. Родом он из 
Корсаково. По специальности агроном, 
окончил Орловский сельскохозяйствен-
ный институт в 1985 году и по долгу служ-
бы занимается вопросами реставрации 
старинного парка в музее-усадьбе.  

Но по внутренней сути своей и по при-
званию Юрий Зуев ещё и художник. При-
чём рабочим инструментом для него яв-
ляются не кисти, краски и холсты, а … фо-

тоаппарат, который он впервые взял в ру-
ки в четырнадцатилетнем возрасте.

Поскольку вся деятельность на запо-
ведной музейной территории подчинена 
созданию атмосферы, в которой должны 
ощущаться дух и время Тургенева, то и 
интерес Зуева как фотографа сконцент-

рирован тоже на творчестве писателя. Он 
снимает то, что запечатлено великим 
мастером слова в стихотворениях, новел-
лах, романах, то есть лутовиновские пей-
зажи: зимние и весенние, летние и осен-
ние. Все они пронизаны тонкой тургенев-
ской лирикой. И сегодня уже трудно пред-
ставить деятельность музея-усадьбы без 
фотографий Юрия Зуева. Они как бы рас-
ширяют и дополняют наше представле-
ние об Иване Сергеевиче Тургеневе как о 
мастере русского слова.

За плечами Юрия Ивановича уже де-
сять персональных выставок. Две из них 
прошли в столице, в Пушкинском музее, 
где его творчество покорило москвичей. 
Последняя состоялась недавно в Орле по 
инициативе областного центра народно-
го творчества. 

 А. ИВАНОВА.
Фото Юрия ЗУЕВА.

Художник по призванию
ВЫСТАВКИ

МЧС ПРЕДУПРЕЖДАЕТ


